



UNO DE LOS INDICADORES DONDE ESTÁ EN NEGATIVO LA REGIÓN ES EN EL RE, QUE MIDE EL ÍNDICE REPRODUCTIVO QUE TIENE EL COVID-19 EN UN LUGAR DETERMINADO.

# Plataforma revela en qué estado está la zona para avanzar a la etapa tres

Numeral Lab, plataforma online apoyada por la Universidad Arturo Prat, señaló en qué pie están las cifras necesarias para avanzar de etapa en el plan "Paso a Paso" en las comunas de Tarapacá, a 13 días desde el cambio a la transición.

**Naguib Danilla Segovia**  
 naguib.danilla@estrellaiquique.cl

**A** contar de hoy son 13 días desde que las comunas de Iquique y Alto Hospicio entraron en fase dos dentro de lo que es el plan "Paso a Paso" del Ministerio de Salud. Tiempo en que se han consolidado ciertos indicadores pandémicos, que ha recogido la plataforma Numeral Lab, plataforma de datos online apoyada por la Universidad Arturo Prat, que entrega métricas actualizadas del COVID-19 a nivel local.

En ese sentido, elaboraron un informe titulado "Indicador de fase", reporte en el que consideran los criterios establecidos por el Minsal para avanzar o retroce-

der de etapa. Precisando cómo está Tarapacá en ocupación de UCI, positividad de exámenes, tasa de casos nuevos y el Re regional, que es el número de reproducción efectiva que debe ser menor a uno.

## INDICADORES

En el laboratorio de datos precisaron que al martes 13 de octubre la ocupación UCI regional era de 50% por lo que se cumplía con el criterio exigido, así como la positividad de exámenes que fue de 4% y la tasa de casos nuevos por 100 mil habitantes, que es menor a 10 en la región (8,3).

Números positivos, pero que se empañan según Numeral Lab con el Re regional, donde la tasa reproductiva

del virus respiratorio en la región es de 1.12, en Iquique de 1.11 y en el Tamarugal de 1.16.

"El Re entrega cuántas personas va a infectar una persona (de COVID). Si el Re

**“**Lo ideal es que el Re sea menor a uno (...) para ir al desconfinamiento sí o sí tenemos que estar con un Re menor a uno”.

Alejandro Dinamarca, Numeral Lab.

es igual a dos, una persona va a infectar a dos personas, esas dos personas van a infectar cada una a dos personas y así exponencialmente. Por eso, el ideal es que el Re sea menor a uno (...) para ir al desconfinamiento sí o sí tenemos que estar con un Re menor a uno, es por eso que mencioné que en ese indicador de fase (...) debíamos volver a cuarentena, porque es un indicador necesario para estar inclusive en transición", dijo Alejandro Dinamarca de Numeral Lab.

Carolina Moscoso, enfermera integrante del Comité Científico de la Unap y de la Mesa Social regional para el COVID-19 también insistió que el ideal es que el Re se mantenga bajo uno en la región y explicó que el com-

portamiento en los indicadores en el último tiempo en Tarapacá han sido irregulares. "Nuestra situación en general ha sido bastante irregular, porque hemos tenido desde el inicio de la pandemia el Re muy alto y después bajó de uno y después volvió a subir", indicó.

El secretario regional del Colmed Iquique, Roberto Gálvez detalló que actualmente hay nueve camas UCI disponibles de 22 en el hospital regional y en la UTI hay solo una cama disponible, con 21 pacientes hospitalizados, cinco de ellos por sospechosa de COVID.

"Hasta el momento los criterios para poder avanzar a fase 3 van por buen camino, no se ha producido

**1.12**

es el índice reproductivo (Re) del COVID-19 en la región, según Numeral Lab.

**8,3**

es la tasa de casos nuevos cada 100 mil habitantes en la última semana.

un rebrote aún ni alzas importantes que superen los umbrales de los indicadores, pero no tenemos que confiarnos", advirtió. 📌